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Protokoll der 
 

2. ordentlichen Sitzung 
 

der Hochschulvertretung der Hochschülerinnen- und Hochschülerschaft 
an der Johannes Kepler Universität im SS 2021 

 
 
Datum: 22. Juni 2021      Ort: HS 18 (SP 3) 
Beginn: 16:04 Uhr                Ende: 17:18 Uhr 
 
 
Der ÖH-Vorsitzende, Mario Hofer, begrüßt die Mandatarinnen und Mandatare. 
 
Die Sitzung startet um 16:04 Uhr. 
 
TOP 1 
Feststellung der Anwesenheit, Nominierung der ständigen Ersatzpersonen 
 
Margret Staufner statt Sandra Schlager (VSStÖ, Bestätigung der WaKo liegt vor) 

Herbert Dvorak statt Sonja Scheidenberger (Jus4All, Bestätigung der WaKo liegt vor) 

Gernot Brezina statt Vanessa Fuchs (AG, Bestätigung der WaKo liegt vor)) 

Philipp Stüber statt Niklas Schützeneder (AG, Bestätigung der WaKo liegt vor)) 

Valentina Pernsteiner statt Jana Huber (AG, ständige Ersatzperson) 

Martina Kofler statt Daniel Nenning (Gras, ständige Ersatzperson) 

FiKo: Claudia Casagranda nominiert Gernot Brezina statt Jana Huber als Ersatzperson 

TOP 2 
Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bestellung eines Schriftführers oder Schriftführerin 
 
Der ÖH-Vorsitzende Mario Hofer stellt die Anwesenheit der Mandatarinnen und Mandatare fest. 
Es sind 17 von 17 stimmberechtigten Mandatarinnen und Mandataren anwesend. 
 
Antrag von Mario Hofer, Margret Staufner als Schriftführerin für die 2. ordentliche UV Sitzung 
im Sommersemester 2021 zu bestellen. 
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Margret Staufner wird zur Schriftführerin bestellt. 
 
TOP 3 
Genehmigung der Tagesordnung 
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Wolfgang Denthaner schlägt vor den Punkt „Satzungsänderung“ als vorletzten Punkt aufzuneh-
men. 
 
Antrag von Mario Hofer auf Genehmigung der Tagesordnung in abgeänderter Form. 
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 4 
Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Antrag von Mario Hofer auf Genehmigung des Protokolls. 
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 5 
Berichte des Vorsitzenden und seiner Stellvertreter 
 
Mündlicher Bericht vom ÖH-Vorsitz. (Schriftlicher Bericht liegt vor) 

Mario Hofer zieht eine Bilanz über das mittlerweile 3. Corona-Semester. 
Ende Mai gab es zwar schon Präsenztermine, der Großteil der LVAs war noch digital. 

Für das WS gibt es die Planung für die Rückkehr auf den Campus, wobei die Einbettung der digi-
talen Lehre angedacht ist. 

Rückblick auf die Wahl, bei der alles gut funktioniert hat, allerdings war die Wahlbeteiligung sehr 
gering. 

Weiters werden im KUSSS laufend neue Sommerkurse hinzugefügt. 

TOP 6 
Wahl von Referentinnen & Referenten 
 
Referat für Migrations- und Integrationsarbeit (ReMi) 
 
Hadisa Eminzahari stellt sich vor. Sie ist schon das 4. Semester im ReMi tätig und hat Fatmire un-
terstützt und möchte das Referat gerne übernehmen.  
 
Lukas Ecker fragt wieso jetzt, wenn im Oktober sowieso wieder gewählt wird. 
 
Hadisa Eminzahari antwortet, dass Fatmire schon länger abgeben wollte und sie die Planung für 
das WS macht wie zB. die Zeiten, wann die Sprechstunden stattfinden. 
 
Bestellung der Wahlzeugen 
Sarah Bräuer und Tobias Leitner werden einstimmig zu Wahlzeugen bestellt. 
 
Vorschlag von Mario Hofer, Hadisa Eminhazari als Referentin zu wählen.  
15 Pro   0 Contra  2 Ungültig 
Hadisa Eminhazari wird mehrstimmig zur Referentin gewählt und nimmt die Wahl an. 
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Antrag auf Vernichtung der Stimmzettel von Mario Hofer 
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltung  
Antrag wird einstimmig angenommen 
 
TOP 7 
Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Berichte liegen schriftlich auf. 
 
Fragen an das Referat für Frauen, Gender und Gleichbehandlungsfragen: 
 
Margret Staufner – Wie schaut es mit den Stickern für die WCs aus? 
 
Maximilian Niedermayr – Wie steht es um das Konzept für das Awareness Team? 
 
Schriftliche Antwort von Emma Frixeder: 

Beides ist in Arbeit! 
 
Frage an das Referat für Studienberatung: 

Lukas Ecker – Wie steht es um die Förderungen von der BV für die ETs? 
Felix Kastner ergänzt noch wie die Einhaltung der Bundesrichtlinien aussieht. 

Schriftliche Antwort von Tobias Primetzhofer: 

Wir bemühen uns natürlich bei den demnächst startenden Planungen für die Mentoringpro-
gramme die Richtlinien der BV so gut und genau wie möglich in unser Konzept einzuarbeiten. 

TOP 8 
Berichte der Vorsitzenden der Fakultätsvertretung 
 
Berichte liegen schriftlich auf - SOWI fehlt. 
 
Es gibt keine Fragen. 
 
TOP 9 
Bericht des Finanz- und Kontrollausschusses 
 
Der Finanz- und Kontrollausschuss tagte am 22. Juni 2021. Sarah Bräuer trägt den Bericht vor und 
stellt fest, dass die Finanzen der ÖH JKU zweckmäßig & sowohl den Gesetzen als auch der Geba-
rungsordnung entsprechend geführt wurden. 
 
Es werden Angebote für eine Rechtsschutzversicherung eingeholt. 
 
TOP 10 
Beschluss des Jahresvoranschlags 2021/22 
 

http://oeh.jku.at/abschnitte/referat-f%C3%BCr-frauen-gender-und-gleichbehandlungsfragen
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Dominik Maxwald gibt an, dass es noch drei Änderungen seit der Fassung die rechtzeitig ausge-
schickt wurde, gegeben hat. 
 
Diese sind folgende: 

1. Budget für die ÖH Academy wurde eingeplant 
2. Einnahmen der StV Mathematik wurden korrigiert 
3. Budget für den ReMi Sonderprojekttopf wurde eingeplant 

 
Antrag von Mario Hofer auf Genehmigung des Jahresvoranschlags 2021/22  
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen  
Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
TOP 11 
Rechtsgeschäfte 
 
Antrag von Mario Hofer auf Genehmigung der vorliegenden Dienstverträge und Rechtsge-
schäfte in cumulo.  
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen  
Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
TOP 12 
Anträge 
 
Antrag: Rechtevergabe der ÖH Cloud 
(Marius Tillner, TNF) 
 
Die Universitätsvertretung möge beschließen, das IT-Ref zu beauftragen, die Rechtevergabe 
der ÖH Cloud vom IM zu übernehmen und Rechte auf Anfrage zu verteilen. 
 
Wolfgang Denthaner – Ergänzung, dass die Anfrage beim ÖH-Vorsitz erfolgen soll. 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte in abgeänderter Form. 
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag: JKU Evaluierungsdaten in Habilitationsverfahren für ÖH Mitarbeiter:innen 
(Maximilian Niedermayr & Daniel Hinterlechner, VSStÖ) 
 
Die Hochschulvertretung der ÖH JKU möge daher beschließen, dass… 
 
• der/die Vorsitzende dem Sachverhalt nachgeht und dafür sorgt, dass die JKU dem oben ge-
nannten Satzungsteil nachkommt und nötige Evaluierungsdaten and die Gutachter:innen zu Ver-
fügung gestellt werden und nicht erst auf Anfrage bei dem/der Gutachter:in.  
 
Mario Hofer gibt an, dass in JUS dieses Problem auch besteht und er sobald wie möglich Kontakt 
mit den zuständigen Personen aufnehmen wird. 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
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Antrag auf leistbares Öffi-Ticket für Studis 
(Felix Kastner, VSStÖ) 
 
Die ÖH JKU möge daher beschließen, dass… 
 
• sich gegenüber Stadt, Gemeinden, Land und Universität für das VSStÖ-Konzept eines günstigen 
Öffi-Tickets einzusetzen.  
• sich generell für einen Ausbau des Öffi-Netzes und ein kostengünstiges Öffi-Ticket ohne Hür-
den für Student:innen einzusetzen.  
 
Claudia Casagranda – Unterstützt der Bürgermeister nur das Konzept oder auch finanziell? 
 
Felix Kastner – Bürgermeister unterstützt beides, z.B. das Ticket für eine Gutschrift einreichen 
 
Claudia Casagranda – Unter den 100€ nur das Ticket oder bekommt man auch das Geld? 
 
Felix Kastner – Für ihn wäre es in Ordnung, wenn die Leute das Geld bekommen würden 
 
Stefan Burgstaller – Ist der Bürgermeister fix dabei, weil dieser schon Bedenken hatte bei den 
Kosten für das 1er-Ticket 
 
Marius Tillner – Wie sieht es bei ausländischen Studierenden aus? 
 
Felix Kastner – Das muss im Konzept noch überlegt werden 
 
Lukas Ecker – Ist das Konzept gegenüber schlechteren Studierenden die, die ECTS nicht erbrin-
gen können nicht unfair? 
 
Felix Kastner – Es wäre ihm auch lieber ohne diesem Punkt aber so gibt es zumindest eine 
Chance dass sich in diesem Bereich etwas tut.  
 
Mario Hofer – 1. Punkt abändern.  
 
Antrag in abgeänderter Form:  
 
Die ÖH JKU möge daher beschließen, dass… 
 
• sich die ÖH gegenüber Stadt, Gemeinden, Land und Universität für ein günstiges Öffi-Ticket 
nach dem Vorbild der oben beschriebenen Variante einzusetzen.  
• sich generell für einen Ausbau des Öffi-Netzes und ein kostengünstiges Öffi-Ticket ohne Hür-
den für Student:innen einzusetzen.  
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte in abgeänderter Form. 
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag: Kostenlose Bereitstellung von Menstruationsartikeln an der Johannes-Kepler-Universi-
tät für eine inklusive Hochschulumgebung 
(Margret Staufner, VSStÖ) 
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Die ÖH der JKU beschließt daher, dass.. 
 
● die dauerhafte Bereitstellung von kostenlosen Menstruationsartikeln auf Frauentoiletten in 
den Gebäuden der JKU gewährleistet wird.  
● für die Finanzierung ein geeignetes Modell mit der JKU ausgearbeitet wird und bis dahin die 
ÖH JKU die Kosten trägt.  
 
Claudia Casagranda – Man sollte in einer Arbeitsgruppe ein Konzept erstellen und dies dem Rek-
torat vorlegen. 
 
Felix Kastner – Was würden wir machen und was ist das Ziel der Arbeitsgruppe? 
 
Claudia Casagranda – JKU soll finanziell mitgehen; Erstellung eines Konzepts wie man das ermög-
lichen kann.  
 
Felix Kastner – Bis das Konzept im WS vorliegt sollte die ÖH die Kosten übernehmen. 
 
Claudia Casagranda – Über den Sommer schauen wie hoch die Kosten sind 
 
Felix Kastner – Sie stellen sich gerne als Expertise zur Verfügung, da sie schon Toiletten bestü-
cken. 
 
Sarah Bräuer beantragt eine Sitzungsunterbrechung. 
Sitzungsunterbrechung von 17:00 bis 17:06 Uhr 
 
Antrag in abgeänderter Form:  
 
Die ÖH der JKU beschließt daher, dass… 
 
● die dauerhafte Bereitstellung von kostenlosen Menstruationsartikeln auf Frauentoiletten in 
den Gebäuden der JKU gewährleistet wird. Für Fragen der Finanzierung und Einbindung der Uni 
wird eine Arbeitsgruppe mit mind. 70 %iger Frauenquote eingerichtet, die bis zur 1. Sitzung des 
WS21 ein Konzept vorlegen soll. Bis dahin werden die Toiletten provisorisch mit Menstruations-
artikeln bestückt.  
● für die Finanzierung ein geeignetes Modell mit der JKU ausgearbeitet wird und bis dahin die 
ÖH JKU die Kosten trägt.  
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
16 Pro    0 Contra  1 Stimmenthaltungen (No Ma’am) 
Antrag wird mehrstimmig angenommen. 
 
TOP 13 
Antrag Satzungsänderung 
 
Wolfgang Denthaner berichtet über die Arbeitsgruppe und die Änderungen und gibt an, dass 
man sich bei Fragen jederzeit an ihn wenden kann. 
 
Antrag von Mario Hofer auf Genehmigung der vorliegenden Satzungsänderung. 
17 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen  
Antrag wird einstimmig angenommen.  
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TOP 14 
Allfälliges 
 
Mario Hofer bedankt sich bei allen Mandatarinnen und Mandataren und lädt noch in den Lui Gast-
garten ein. 
 
Mario Hofer schließt die 2. ordentliche Sitzung der Hochschulvertretung der Hochschülerinnen- 
und Hochschülerschaft an der Johannes Kepler Universität Linz im SS 2021 um 17:18 Uhr. 
 
 
 
 
 
    
 
 

Mario Hofer Margret Staufner 
ÖH-Vorsitzender Schriftführerin 

 

 


